

Die wichtigsten Antworten auf einen Blick

Orte und Termine der Fortbildung

Veranstaltungsorte und Termine finden Sie auf unsere Homepage www.ggsd.de/hospizakademie.

An wen richtet sich die Fortbildung?

Pflegekräfte, Palliativkräfte, Mitarbeitende in der Sozialen Betreuung, Ehrenamtliche Hospizbegleiter*innen, Angehörige in der Pflege, Interessierte

Umfang

24 Unterrichtsstunden

Unterrichtszeiten

jeweils 09:00 - 16:30 Uhr

Wie viel kostet die Teilnahme?

Die Kosten finden Sie zusammen mit den Terminen auf unsere Homepage.

Abschluss

Sie erhalten von uns eine Teilnahmebescheinigung.

Sonstiges

Bitte bringen Sie bequeme Kleidung, Isomatte, kleines Kissen und Decke mit.

Haben wir Ihr Interesse geweckt?

Anmeldung

Anmeldeformulare zur Fortbildung „Klangmassage in der Palliative Care und Hospizarbeit“ erhalten Sie als Download unter: www.ggsd.de/hospizakademie

Adresse

Hospiz Akademie der GGSD

Roritzerstr. 7, 90419 Nürnberg

Tel. 0911 / 3 77 34 - 50

E-Mail: hospizakademie@ggsd.de



Infoline: 0800 / 10 20 580



www.ggsd.de



[ggsd_bildung](#)

Klangmassage in der Palliative Care und Hospizarbeit

Wie Sie (nicht nur) schwerkranken und sterbenden Menschen Ruhe-Klänge schenken können



© GGSD 01/2024



Klangschalen-Anwendung in der Palliativversorgung

Nichts ist wie sonst: der Raum, die Situation, das Gespräch, der Einsatz der Klangschalen, die Reaktion der Menschen ... Die Einbeziehung von Klang in die Palliativversorgung bietet eine besondere Chance für alle, die in diesem Bereich arbeiten. Dieses Seminar richtet sich an Pflegekräfte, Mitarbeitende in der Sozialen Betreuung oder Hospizbegleiter*innen, die sich für die Klangmassage in der Begleitung von Menschen in der letzten Lebensphase interessieren und den Klang in diese Beziehung integrieren möchten.

Ziele der Fortbildung sind, dass Sie als Teilnehmende ...

- Informationen über Klangschalen/Klangmaterial und dessen Wirkung im Körper bekommen.
- den Einsatz von Klangschalenanwendungen in der Palliativpflege mit all seinen Besonderheiten kennenlernen.
- Klanganwendungen am eignen Körper erfahren.
- Möglichkeiten für achtsame Anwendungen in Ihrem Arbeitsfeld entdecken.

Die Peter-Hess-Klangmassage wird mittlerweile in einigen Kliniken bei Schlaganfall- und Krebspatient*innen angewendet, z.B. im Helios-Amper-Klinikum Dachau oder in der Fachklinik Hofheim. Sie gehört zu den anerkannten komplementären Therapieformen in der Palliative Care.

Erfahrungen im Palliativ- und Hospizbereich belegen eindrucksvoll, dass Klänge von Patient*innen als besonders wertvoll empfunden werden. In dieser schweren Phase ihres Lebens benötigen die Menschen oft dringend Entspannung, Vertrauen und Ruhe. Klang berührt den ganzen Menschen in seiner Tiefe.

„Wir beginnen, dem Klang des Herzens zu lauschen.“
(Prof. Hilarion Petzold)

Ziele und Inhalte der Fortbildung

Das Seminar ermöglicht Ihnen,

- Klangmethoden und Klangmassagen in der Durchführung zu erlernen und deren Wirkungsweise im Körper zu erfahren.
- Wirkung von Klängen auf einen gesunden sowie einen erkrankten Körper einzuschätzen.
- nachhaltig Tiefenentspannung bei Patient*innen auszulösen und belastende Gedanken für wertvolle Momente zur Ruhe zu bringen.
- die Palliativpatient*innen im kranken Körper wohlfühlen zu lassen und seine Wahrnehmung für gesunde Körperteile zu stärken.
- Ängste von Patient*innen zu mindern, ihm innere Ruhe zu geben und ihn etwas Schönes erfahren zu lassen.
- die Verspannungen und Blockaden der Patient*innen zu lösen und deren Schmerzen zu lindern.
- eine Stärkung des Selbstbewusstseins, sowie eine Verbesserung der Körperwahrnehmung.
- Wirkungsweisen von Klanganwendungen am eigenen Körper zu erfahren.
- Erfahrungsberichte von Klanganwendungen an Palliativ- und Intensivpatient*innen zu hören.
- Informationen über Klangschalen, Klänge und Frequenzen zu erlangen.

Leitung:

Gabriele Seidenath



Fachkrankenschwester für Anästhesie und Intensivpflege, Heilpraktikerin (in eigener Praxis), Peter Hess - Klangmassagetherapeutin, Kursleiterin für Klangmassagenausbildungen, Dozentin an Pflegeschule, Autorin.

Sie arbeitet in der klinischen Intensivpflege, in die sie auch die Klangmassagen integrieren konnte.

Stimmen zur Fortbildung

„Das Seminar Klangmassage bei Intensivpatienten/Wachkomapatienten bei Gabi Seidenath war geprägt von ihrer Kompetenz und ihren reichhaltigen Erfahrungen im Umgang mit Intensivpatienten.“

„Mit großer Empathie vermittelte Gabi S. mir Sicherheit und Kompetenz für meine eigene Arbeit mit den Klangschalen ...“